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Domani in commissione il progetto presentato dal PCI e dalla Sinistra Indipendente 

AL SENATO LA LEGGE CHE PUO 
RISOLVERE IL CASO VALPREDA 
Intanto fe ufficiale ta ricusazione del processo da 
die rinvia ancora il dibattimento • Andreotti dal 

parte del procuratore generate di Catanzaro -1 motivi della grave decisione 
Presidente della Repubblica dopo un colloquio con Gonella - Altre iniziative 

Domani la commissione giu-
stizia del Senato prende in 
esame il disegno dl legge, pre-

• sentato dal Partito comunista 
e dalla Sinistra Indipendente, 
sui termini della carcerazio-
ne preventiva. sui poteri del 
magistrati inquirenti di or-
dinare la scarcerazlone degli 
accusati in determinate circo-
stanze, e sull'abolizione del 
mandato di cattura obbligato-
rio. 

Con 11 disegno di legge si 
k inteso regolare in maniera 
completamente diversa una 
materia die finora ha dato 
adito a drammatiche situazio-
ni e a scandalosi casi. Em-
blematica la vicenda Valpre-
da: l'anarchico e gli altri co-
imputati sono in carcere da 
oltre 34 mesi in attesa di giu-
dizio mentre vengono sfrutta-
te tutte le risorse procedura-
li per ritardare il momento 
del dibattimento. Una riprova. 
In questo seaso. viene dalla 
conferma che il procuratore 
generale presso la corte d'Ap-
pello di Catanzaro. Mario 
Marmo. ha chiesto alia Cassa
zione di ritornare sulla de
cisione di assegnare il pro
cesso alia corte d'Assise della 
citta calabra. 

L'istanza arrivata ieri mat-
tina alia cancelleria della Cas
sazione e stata rubricata con 
11 numero di ruolo 20259'72 ed 

Mancanza di indizi» 

Scarcerata 
la giovane 

del commando 
terrorista 

Nardi-Stefano 

MILANO. 23. 
• E" stata scarcerata nel po-
meriggio di oggi Gudrun Kies 
Mardou, la giovane tedesca ar-
restata la sera del 20 settem-
bre assieme a Gianni Nardi e 
Luciano Stefano. 

II Sostituto procuratore del
la repubblica Liberato Kiccar 
delh ha constatato che. alio 
stato attuale delle cose, con-
tro la Kics non vi sono indizi 
sufficient! perche rimanga ul 
tenormente in carcere. 

II terzetto fascista si era pre 
sentato. dopo le 22 del 20 set-
tembre. al valico di frontiera 
di Brogeda. sopra Como. A 
bordo della "Mercedes" nera 
di propricta dello Stefano. da 
un'accurata perquisizione della 
vettura risultd che. nascosli in 
un \ano tra il sedile posteno 
re ed il bagagliaio vi erano 
12 candelotti di esplosivo e due 
pistole da guerra. In scgtii d 
all'arresto dei tre. che i m • 
ro poi mdiziati anche per ! i.-. 
Cistone del conimissano Luigi 
Calabresi. vennero fermati e 
poi incarcerati lo svizzero Gian-
carlo Baebler. che aveva ven-
duto le due pistole al Nardi 
e il commereiante romano Lu
ciano Baldazzi che e accusato 
di aver fatto da tramite fra 
lo svizzero e il Nardi. 

La Kies. che si era trasfe 
rita a Roma gia da alcuni an-
r.i. si era legaia sentimental-
tnente alio Stefano, noto ele-
mento fascista della capitaie. 
La ragazza. dopo avere tenta 
to piu volte la strada del ci 
T.cma senza alcun nsultato. si 
era dedicata ai fotoromanzi e 
lavorava saltuanamente aitne 
ballerina in alcuni locali nol-
turni. II giorno precedente al
l'arresto la Kies era partita 
da Roma assieme alio Stefano. 
diretti a Milano. do\e si in 
contrarono con il Nardi. in com 

Eagnia del quale si recarono a 
ugano. 
Secondo i verbal) di polizia, 

subito dopo 1'arresto la Kies si 
disfece di un lungo coltello a 
lama rienlrabile che gettd in 
un cestino negli uffici di poli 
sia del valico di Brogeda. 

II giorno successive dentro 
«d un allro cestino dei nfiuti 
davanti all'mgrcsso del posto 
di polizia. vennc rm\enuta una 
scatola contenente 100 detona 
tori di marca tedesca circa i 
quail, pero. non e statu possi-
bile appurare chi h abbia get 
tati in (|uel lungo Î a ragazza. 
comunquc. si era sempre di 
chiarata estrauca ai traffic! di 
firm od esplosivi per i quali 
l! Nardi e lo Stefano rimango-
•D in carcere. 

6 finita sui tavolo del procu
ratore generale della Cassa-
zione, Guarnera, cui spetta 11 
compito di accertare la fon-
datezza delle giustificazioni 
addotte dal collega di Catan
zaro e decidere in merito. 

A questo punto appare sem
pre piu evidente che solo un 
intervento legislativo potra 
sanare la lncredibile situazlo-
ne e restltuire la liberta a de-
tenuti che da quasi tre anni 
ormai attendono inutilmente 
un pubblico dibattimento. In 
proposito deve essere sottoli-
neata una iniziativa legislati
ve. anticipata da organi di 
stampa. che il governo avreb-
be intenzione di prendere. co-
stretto dall'opinione pubblica 

Sotto questa luce devono es
sere interpretati i colloqui 
che il presidente del consi-
glio Andreotti ha avuto ieri 
con il ministro di Grazia e 
Giustizia Gonella e successl-
vamente con il presidente del
la Repubblica. Con Gonella 
Andreotti. secondo agenzie di 
stampa. avrebbe trattato «al
cuni problemi urgenti riguar-
danti la giustizia». «Pur 
essendo costituzionalmente 
estraneo — continua la " nota 
ispirata" — all'attivita della 
giustizia. e chiaro che il go
verno non pud rimanere in-
sensibile ad alcuni avvenimen-
ti che. o per il loro significa-
to umano o per le implicazio-
ni amministrative che ne de-
rivano, legittimano che in 
Parlamento siano posti al go
verno stesso precisi quesiti». 
E' diretta 1'allusione al caso 
Valpreda e d'altra parte 11 
governo ha gia diffuso note 
con le quali • si anticipava 
la volonta di presentare un 
progetto di legge che risolva 
in qualche modo questi dram-
matici nodi procedurali che 
tengono Valpreda e i suoi 
compagni in galera cosi come 
migliaia di altri detenuti. Si 
trattera di vedere che tipo di 
iniziativa, e con quali conte-
nuti, il governo Andreotti vor-
ra prendere. E' comunque 
un successo delle forze pro-
gressiste, e della sinistra in 
modo particolare. che il pro-
blema sia stato posto. 

Anche nel colloquio che 11 
presidente del Consiglio ha 
avuto con Leone, ufficialmen-
te per mettere a parte il pre
sidente della Repubblica • del 
risultati della missione a Pa-
rigi, si fe parlato, stando ad 
indiscrezioni, del processo 
Valpreda sui quale ci sareb-
be stato un lungo scambio di 
opinion!. 

E* comunque di Ieri la no-
tizia di una proposta di leg-
be per l'abrogazione dell'arti-
colo 277 del codice di procedu-
ra penale. relativo alia cu-
stodia preventiva. presentata 
alia Camera dal deputato della 
sinistra di Base democristiana 
Giuseppe Gargani Lo stesso 
proponente ha affennato che 
«l'abrogazione pu6 costitui-
re una soluzione leglslativa al 
caso Valpreda, che il sistema 
giudiziario si e dimostrato in-
capace a risolvere. Nessun 
vuoto legislativo — ha anco
ra affermato Ton. Gargani — 
in tema di diritti e di liberta. 
del cittadino. e consentito In 
un regime democratico ed 11 
Parlamento deve colmarlo. 
non entro pochi giorni. ma 
entro poche ore » 

Ritorniamo ora alia istanza 
presentata alia Corte di Cas-
sazione II dott. Marmo affer-
ma che II processo non si po-
trebbe celebrare a Catanzaro 
perche il locale palazzo di 
Giustizia non e ad at to ad 
ospitare un dibattimento del 
genere. dato che non possiede 
un'aula di tale ampiezza da 
permettere un sereno lavoro 
per i giudici e 1 numerosl 
avvocati impegnati nel giudi-
zio Inoltre il magistrato rl-
leva che Catanzaro. attual-
mente. e sprovvista di carce
re: quello vecchio h crollato 
nel 1970 e da allora I detenuti 
sono stati osoitat! nei reclu-
sorl delle citta vlclne Infl-
ne nell'lstanza si parla di or-
dine pubblico e si mettono in 
ri!!evo problemi e difficolta 
che un processo del genere 
comporta e che a Catanzaro 
non potrebbero essere affron-
tati in modo adeguato 

Di questo awiso non erano 
per6 stati 5 due ispettoii In-
viati dal ministero di Grazia 
e Giustizia a Catanzaro e che 
sabato sera avevano tenuto 
una riunione in prefettura al
ia presenza del questore e 
dei piu alti gradi della mael-
stratura locale Sulla base del 
rapporto del due ispettorl Go
nella aveva diffuso. sempre 
sabato. una nota nella quale 
si affermava, in buona so-
stanza. che il processo pote-
va essere celebrato rjerche le 
soluzionl al problemi e'erano 
Ma il ministro e stato diret-
tamente e prontamente smen-
tito dalla Iniziativa del pro
curatore generale 

Gli awocati di Valpreda In 
merito alia :stanza del dott 
Marmo hanno rilasciato di-
rhiaraziom L'avvocato Lom
bard! ha detto tra i'altro « Ml 
auguro che le iniziative leg! 
slative almeno quelle, riesea-
no a sbloccare la situazione 
in cui Si sono venuti a tro-
vare gli imputati. mentre de
ve ormai sempre piu colle-
garsi alia vicenda di Valpre 
da 1'esigenza di una riforma 
della giustizia. che non pud 
essere tale se la societa e in-
giusta» 

L'altro difeasore Guido Cal-
vl ha detto «IiP istituzionl 
giudiziarie stanno mastrando 
tutta la loro Incanacita ed 
ineompetenza a risolvere 1 
gTossi nodi pnlittrl e sociall 
che dovrebbero 'nv»ce affron 
tare Questo lo saoevamo ed 
ora ne abhiamo I'enneslma 
riprova I! nostro ord'numen 
to. autoritario e pollzip^o. 
non rlesce a dire giustizia» 

Paolo Gambescia 

L'indagine rimarrd a Roma 

Nuova inchiesta 
sui «fondi neri» 

della Montedison 
La truffa delle trasmittenti sui carri armati del-
I'esercito - 24 miliardi misteriosamente scomparsi 

CATANZARO — Ecco il carcere minorile, il carcere diventato ora un «parcheggio» per 1 
detenuti in attesa di processo — 1 minor! « si adattano » nelle career! normal! — dove sareb-
be stato « sistemato » Valpreda. Lo stesso ministero ha detto che occorrerebbero tre mesi per 
adattarlo alle nuove esigenze. La ricusazione di per se (ammesso pure che la Cassazione non 
la accetti) rimanda ancora la questione: uno scandalo nello scandalo 

L'inchiesta sullo scandalo 
delle radio rice-trasmittenti 
montate sui carri armati ita-
liani e hui « fondi neri» del
la Montedison rimane a Ro 
ma. E' fallito il tentativo mes-
so in citt'i dai difensori di al
cuni degli incriminati. tra i 
quali l'ingegnere Valerio. ex 
presidente del comples.so mo-
nopolistico, di far trasferire 
l'inchiesta a Milano e di ridi-
mensionarla. 

La decisione e stat.i presa 
ieri dalla I sezione penale del
la corte di cassazione che era 
stata chiamata a pronunriarsi 
su un conflitto di competenza 
tra il giudice romano e quel
lo lombardo. Ora 1'indagine. 
che e affidata al giudice istrut-
tore Renato Squillante. dopo 
essere rimasta per lunghi me
si ferma, riprende con nuovi 
elementi a disposizione del 
magistrato. Infatti la Cassa 
zione ha ordinato che siano 
passati al dottor Squillante gli 
atti in possesso del giudice 
di Milano e che riguardano. 
essenzialmente. i fondi «di-
stribuiti » dalla Edison prima 
della fusione con la Monteca-
tini. senza che risultassero 
dai bilanci. 

L'inchiesta giudiziaria come 
e noto. coinvolge numerose 
persone tra le quali alti fun-
zionari del ministero della Di-
fesa e dirigenM della Edison. 
Le accuse contestate sono di
verse e vanno. tra l'altro. dal
la appropriazione indebita. al-
l'illegale ripartizione degli 
utili. dalle false comunicazio-
ni ai soci. alia corruzione ed 
alia truffa ai danni dello stato. 

A dare 1'avvio all'inchiesta 
giudiziaria sono stati i risul 
tati di un'indagine della guar-
dia di Finanza sui fallimento 
della « Radio city company » 

e della « Finanziaria laziale ». 
della quale era titolare l'indu-
striale Scialotti. da tempo ri-
fugiatosi in Brasile. Gli accer-
tamenti stabilirono che la dit-
ta dello Scialotti, attraverso 
una impresa consociata e le-
gata alia Edison, aveva otte-
nuto 1'appalto per la fornHu-
ra. all'esercito italiano. di ra
dio rice-trasmittenti e che la 
fornitura fu fatta con appa-
recchi vecchi, opportunamen-
te « ringiovaniti ». acquistati 
dall'esercito americano. 

Qualche tempo dopo l'incri-
minazione del dottor Valerio. 
nella sua qualita di presiden 
te della Edison, che nell'affa-
re aveva un interesse diretto, 
a Milano si comincio ad inda-
gare sulla scomparsa di 24 mi
liardi dalle casse del com-
plesso monopolistico. Questo 
denaro era stato destinato a 
scopi estranei all'attivita so 
dale. Nacque cosi il conflit
to tra la magistratura roma 
na e quel la milanese su chi 
dovesse istruire il processo. 

In Basilicata 
aiunta regionale 
di centro-sinistra 

POTENZA. 23 
Ala Regione della Basilicata. 

una giunta di centro-sinistra 
e succeduta a quella mono-
colore dc, che si era insediata 
aH'indomani delle elezioni. 
" L'attuale giunta oltre che 
dai democristiani e formata 
da sociahsti e socialdemocra-
tici. Alia DC sono andati 
11 presidente e tre assessori. 
ai soclalisti tre assessori e 
uno al PSDI. 

A un punto critico Tinchiesta per le bombe del '69 a Milano 

Sono ancora all'esame del magistrato 
gli avvisi di reato ai funzionari di PS 
Si vagliano le scandalose complicity di settori dell'apparato statale con chi voleva seppellire le tracce che 
portavano alia pista nera - Giorni di attivita intensa per il giudice D'Ambrosio - Le richieste riguardano il 
vicecapo della polizia Catenacci e i responsabili dell'ufficio politico di Roma e Milano, Provenza e Allegra 

MILANO. 23 
Da quando l'avv. Franco Al-

berini, uscendo dal carcere di 
San Vittore dopo l'lnterroga-
torio di Freda, comunicd al 
giornalisti la notizia deil'aper-
tura di un'inchiesta a carico 
di -iJti funzionari. sono pas
sati soltanto quattro giorni. 
Non e'e da stupirsi, quindi, 
se ancora il giudice istruttore 
Gerardo D'Ambrosio. non ha 
esaminato le richieste che gli 
sono state avanzate dai due 
sostituti procurator! Emllio 
Alessandrini e Rocco Fiasco-
naro per un awiso di proce-
dimento nel confront! del vi
ce capo della polizia Elvio Ca
tenacci e dei dirigenti degli 
uffici politic! delle questure 
di Roma e Milano, Bonaven-
tura Provenza e Antonino Al
legra 

\JR giornate dl D'Ambrosio 
dopo l'mierrogatorio di Fre
da sono state piuttosto Inten
se II procuratore padovano 
fu ascoltato gloved! scorso. 
Venerdi giunsero a Mtlano, 
convocatl dal giudice. Angelo 

Ventura, Francesco Comac-
chio e Ruggero Pan. Interro-
gati prima separatamente e 
poi messi a confronto gli unl 
con gli altri a) mattino nel-
1'ufficio del magistrato e nel 
pomeriggio nel carcere di 
Monza, dove e detenuto Gio
vanni Ventura. ! colloqui ter-
minarono verso la mezzanot-
te. Sabato D'Ambrosio Inter-
rogd ancora 11 fratello dl Ven
tura, presente l'avv. Ghidoni. 
e II colloquio (piu che altro 
si tratto della verbalizzazione 
rieH'lnterrogatorio del giorno 
prima) termino alle 14,30. 

Che cosa ha fatto D'Ambro
sio nel pomeriggio del sabato 
e nella giornata di ieri? A 
questa domanda che gli e sta
ta posta stamane da un folto 
gruppo di giornalisti. il giudi
ce ha risposto aJlargando le 
braccia: « Che cosa volete che 
vi dica? Visto che la vostra 
domanda non rlguarda il se-
greto istruttorio posso dirvi 
che ho dedicato la bella gior
nata di ieri a mia figlla. Ho 
passeggiato con lei Conten-

ti? ». No t giornalisti non so
no contenti, ma sanno anche 
che e perfettamente inutile in-
slstere nelle richieste. Tutt'al 
piu, seguitando a martellarlo, 
potrebbero strappargli la con-
fessione che la sua bambina 
ha la rispettabile eta di otto 
anni e mezzo. 

Gil avvisi di procedimento 
contro . tre grossi personag-
gi. dunque. non sono ancora 
partiti. In compenso le rea-
zionl cl sono gia state e so
no state rabbi ose. a dimostra-
zione che 1 magistrati hanno 
colpito glusto. C'e anche chi 
stnila sulla sarrahta del se-
greto Istruttorio. e si tratta, 
naturalmente. delle stesse per
sone che sono state ben zitte 
quando 1 giornah ridondava-
no di particolari su altre In-
chieste giudiziarie. Quando 11 
«mostro» Valpreda veniva 
sbattuto nelle prime pagine 
dei quotidiani nessuno di que
sti improwisati moralist! si 
sognd di protestare. Ne alcu-
no di loro aprl 11 becco quan
do. pid recentemente. nelle 

La proposta di legge all'esame della Camera 

Nuove norme processuali 
per i conflitti di lavoro 

II testo elaborato dai gruppi della DC, PCI, PSI, PRI - Prevista 
una procedura piu rapida e adeguata alia nuova realta sinda-
cale • II giudice potra raccogliere prove sui luoghi di lavoro 

E* miziato a Montecitono 
l'esame della legge di ri for
ma del « processo di lavoro >, 
cioe delle proposte di rifor-
ma deila legisiazione che re-
gola le cause per confluti di 
lavoro. nel testo npresenuto 
da depuuti della DC. PCI. PSI 
e PKI che gia era stato appro-
vato dalla Camera nella pas 
sata legulatura e che non ave
va potuto ottenere l'approva-
zione defimtiva del Senato a 
causa dello scioglimento anti
cipate delle Camere. 

L'esame di questa proposta 
di legge uniuna, con cui si 
intende rinnovare profonda-
menie la legisiazione vigente 
per renderla meno macchino-
sa e aopraltutto aderente alio 
«Statuto dei lavoratori *>, e 
tniziaio nella riunione congiun 
ta delle commission! giustizia 
e lavoro delta Camera 

Le due relaztoni (Del Pen 
nino. repubblicano, e Losplno-
so Severini. d o sono state 
svolte dopo che era stato re-
splnto un tentativo di rinvio 
dei mlsstni. Nella dlscusslone 

generale. per t comunlsti, 6 
intervenuto H compagno Coc-
cia il quale ha sottolineato la 
esigenza che il provvedimento 
sia approvato rapidamente e 
senza aicun em^udainenio. 

Le mnovaz:oni prevute dal 
la proposta di legge riguarda
no innanzitutto la unicita del 
giudizio che. in pnmo grado. 
passa dal tribunals al pretore. 
A questo scopo un terzo dei 
giudlcl del distretto giudizia
rio dovra essere destinato alle 
cause per vertenze di lavoro. 
cause che percio dovranno es
sere piu rapide (in primo gra 
do non piu di due mesi dalla 
presentazione del l'istanza), uti 
lizzando anche le piu moder-
ne tecniche (come la registra-
zione a nastro delle testimo 
nianzei E' prevista lnoltre la 
esecutlvita. seppur prowiso-
ria. della sentenza. 

Altre innovaziom sono la fa 
coltik data ai giudice di di 
sporre. su richlesta dl parte, 
11 pagamento dl una quota par
te del denaro dovuto al lavo-
ratore. Nella fase procesaua-

Ie il giudice deve mtervenire. 
a richiesta. sui luoghi di lavo
ro per raccogliere prove e 
ascoltare I s.naacati quali con-
sulenti. Nella sentenza deve 
essere conteggiato I'mteresse 
del 10% e la svaiutazione del 
credito vantato dal lavoratore. 

Ugualmente abbreviato. e ri-
dotto nel limite massimo di 
due mesi. Titer della causa in 
appello Per l'esame dei ri-
corsi la legge prevede 1'istltu-
z:one di una sezzone speciale 
presso la Corte di Cassazione 
destinata alle cause dl lavoro 
AI lavoratori che sono costretti 
ad adire le vie legal I e pre-
visto - 11 gratuito patrocinlo 
qualora il reddito at fini della 
« Vanoni» non super! 1 2 mi 
liont d! lire I'anno. 

Le nuove norme, lnfine. st 
applicano anche alle contro 
versie in materia di asslstenza 
e previdenza obbligatorle 
(pensioni INPS. rendite I NAIL. 
prestazioni INAM. ecc.i. 

a. d. m. 

prime pagine vennero sbat-
tuti altri « mostri». ne quan
do 1 corpi di reato sequestra-
ti nei « covi» delle sedicentl 
« Brigate rosse » venlvano fat-
ti addirittura fotografare, uni-
tamente agli ufficiali di poli
zia giudiziaria e ai magistrati 
che, compiacenti, illustravano 
ai giornalisti i vari pezzi re-
pertati. Quelle foto sono state 
pubblica te da numerosi quo
tidiani e chi ne ha voglia pud 
andarselc a nvedere, sfoglian-
do la collezione di quel gior-
nali. 

Ma gli strllli e le ingiurie 
di chi si sente colpito nel vi
vo non riusciranno certo a co-
prire le scandalose complicita 
di settori dell'apparato statale 
neU'occultamento dl impor
tant! document! che avrebbe-
ro portato gli inquirenti a 
mettere sotto accusa Franco 
Freda con tre anni di antici-
po E proprio questo e 11 pun
to centrale che l'inchiesta 
aperta dalla magistratura mi
lanese dovra chiarire. 

Perche vennero insabbiati 11 
verbale della testimonianza 
della commessa del negozio di 
Padova e 11 parere fornito dal
la ditta tedesca nMosbach e 
Gruebern? Perch6 scomparve 
11 pezzo di corda solidamente 
legato a una delle estremi-
ta della borsa rinvenuta alia 
Banca commerclale dl Mila
no? Sono interrogativi bru-
cianti. ma i tre personaggi. 
che non godono di particolari 
pnvilegi di fronte alia legge, 
dovranno rispondervi. Ne po-
tranno cavarsela con le giu
stificazioni dl comodo. gia an
ticipate a un quotidiano tori-
nese da funzionari del Vimi-
nale. 

I reatl contestati a! tre per
sonaggi traggono la loro ori-
gine da fatti precisi e Inoppu-
gnabili H pezzo di spago che 
recava la firma deell acqul-
renti e. dunque. degli atten-
tatoii. e span to La sua scom
parsa e di natura colposa o 
dolosa? Allegra dovia fornire 
una spiegazione ehiara ed 
esaurlente II verbale della 
testimonianza di Padova non 
e stato trasmesso alia magi
stratura. Catenacci. Allesra e 
Provenza. dovranno splegare 
perch* tennero segreto 11 do-
rnmento F dovranno anrhe 
dire se ne fu informato I'allo-
ra ministro degli Internl Fran
co Restivo. 

Tl camplone dl stmilpelle 
renertato alia Banca naziona-
le del lavoro fu preso da fun
zionari deH'ufflcio « Affar! rl-
sen'atl» del ministero degli 
Internl Appropriarsi di un 
corpo d! reato e rigidamente 
prolbito dalla legge II signor 
Catenacci dovrA spiegare a i ' 
maeistrat! perche lo ha fatto. 
e dovrA anche dire perch*. 
una volta rlcevuto II parere 
doll* rt'ttn tertesrn oh* e n 
trnstava con la verslone uffi
ciale, 1'ha tenuto nascosto. 

Ibio Paolucci 

Oggi riprende 
il processo alia 

banda del 
missino Vandelli 

GENOVA. 23 
Nel vasto salone di Palazzo 

Ducale domattina riprendera il 
processo alia banda «22 otto-
bre» capeggiata dal missino 
Diego Vandelli. 

Per ora dei clamorosi episo-
di che vanno dal rapimento di 
Sergio Gadoila agli attentati 
dinamitardi. fino alia rapina al 
l'istituto case popolari con 1'omi-
cidio del fattonno Alessandro 
Floris. si registrera soltanto 
una eco indiretta attraverso il 
ventaglio delle eccezioni annun 
ciate dai difensori. intenzionati 
alcuni ad ottenere un annulla-
mento della islruttoria. 

E' gia stato calcolato che il 
processo durera circa quattro 
mesi. Ma la mancata istituzione 
di una sezione bis della stessa 
Corte d'assise di Genova pro-
vochera ulteriori lungaggini con 
interruzioni a singhiozzo del 
lungo processo. La prima inter-
ruzione awerra il 26 ottobre. 

Paracadutisfi 
condannano 

la provocazione 
fascista 

contro il PCI 
Una folta delegazione di pa 

racadutisti si e recata. nella 
serata di domenica, presso la 
Direzione del PCI pier espri 
mere la piu ferma oondanna 
della grave provocazione ten 
tata da un gruppo di fascist! 
contro la sede del nostra Par
tito Come abblamo informa 
to nella nostra edizione dl 
ieri. alcuni teppisti hanno cer 
cato di approfittare della ma 
nifestazione organizzata a Ro 
ma dall'Associazione paracadu-
tisti accodandosi alia sfilata 
che si e tenuta nel press! di 
piazza Venezia e cercando. 
poi. di raggiungere la vicina 
via delle Botteghe Oscure do 
ve ha sede la Direzione del 
PCI. La polizia, che aveva 
tollerato flno ad allora la 
squalllda esibizlone dei fascl 
stl. e intervenuta disperden 
doll 

La delegazione d! paracadu 
tisti ha anche espresso la sua 
indignazione per il tentativo 
messo in atto da! fascist! dl 
strumentalizzare le iniziative 
Indette dalla loro Assoclazio-
ne In occaslone del nono ra-
duno nazlonale. , 

Lettere— 
all9 Unita 

II caso Puviani 
e alcuiie considera-
zioni sulPadozionc 
Caro direttore, 

I'attenzione che molti or
gani di stamixi del tiostro Pae-
se continuano a dedicare al 
K caso Puviani» in seguito al
ia sentenza della Corte di Ap
pello di Bologna (con la qua
le un bambino pre-adottato 
e stato restituito al genitorf) 
e iatteggiamento prevalent'e 
che gli interventl hanno as-
sunto (grave riprovazione del
la sentenza, interpretata co
me difesa retrlva dei diritti 
del sangue contro i reali in-
teressi del minore e contro 
una concezione progressiva 
della lamiglia) mi spinge a 
fare qualche considerazione in 
merito. Prescindendo da ogni 
valutazione di natura giuridi-
ca del caso (per la quale ml 
dichiaro senz'altro incompe-
tente) mi pare che si debba 
sottolineare: 

1) In linea di fatto mi ri-
aulta che il piccolo Modesto 
non solo non era stato adot-
tato ma che si trovava presso 
i genitori affldatari, t Puviani, 
da soli due mesi quando i due 
giovani meridionali fdefiniti 
in alcuni mterventi sulla stam
pa « procreatori biologici ») lo 
hanno richiesto. A questo pun
to c'e da chiedersi se la sue-
cessiva battaglia giudiziaria 
nonche la campagna di stam
pa possano essere considera
te come attuate nell'esclusivo 
interesse del minore. 

2) E' chiaro che I'abbando-
no di un minore avviene sem
pre per effetto di precisi con-
dizionamenti di carattere so-
cio-cutturale. Ckiunque voglia 
prescindere da cib nel valu-
tare le cause dell'abbandono 
si pone automaticamente su 
un piano di grave discrimi-
nazione: chi abbandona, per 
questo solo fatto e un repro-
bo; chi vuole adottare e de-
gno di ogni comprensione e 
tutela. 

Assumere il fatto dell'abban
dono in se come giustiflcazio-
ne di un rifiuto della successi-
va richiesta dei «procreatori 
biologici» pud slgniflcare la 
accettazione di una situazio
ne sociologica cristallizzata e 
concepita come immutabile; 
pub portare (e porta in ef-
fetti) a trascurare il peso del
la miseria economica e cultu-
rale, della arretratezza dei co-
stumi che ancora condiziona 
tanta parte della nostra so
cieta meridionale e ad iden-
tiflcare «sic et simpliciter» 
I'tnteresse del minore con I'in-
gresso dello stesso in classi 
sociali che tali problemi di ar
retratezza non hanno (nel sen-
so che hanno agiatezza e a cui-

tura» borghesi). 
J due giovani meridionali 

che hanno richiesto il loro 
Modesto hanno impiegato un 
certo tempo, e vero, a vin-
cere il peso degli pseudo-va-
lori che ancora impregnano 
il loro mondo; non per que
sto il loro atto e meno degno 
di approvazione e di incorag-
giamento. L'art. 31 delta Co-
stituzione stabilisce che la Re
pubblica agevola con misure 
economiche ed altre prowl-
denze la formaztone della fa-
mtglia e I'adempimento dei re-
lativi compiti. Qualcuno for-
se pensa che il dettato costi-
tuzionale possa essere attua-
to attraverso il trasferimen-
to dei minori del meridione 
nelle famiglie borghesi della 
Valle Padana? 

Ritengo che queste conside-
razioni le quali vanno, ripeto, 
al di la del caso singolo, deb-
bano portare a valutare con 
piu serenita ed obiettivita la 
sentenza di Bologna che tanti 
attacchi ha subito da a sini
stra ». 

Ringruzio dell'ospitalita e 
porgo i piii cordiali saluti. 

SILVIO SANI 
(Milano) 

Gli agenti di P.S. 
trattati male e 
pagati peggio 
Egregio direttore, 

vorremmo che il suo gior-
nale pubblicasse quanto se
gue, perche e bene che la 
genie sappia come vivono gli 
agenti di polizia. 

Per prima cosa il dormire: 
in certe caserme si dorme 
ancora come le bestie, le ca-
merate non vengono pulite 
mai. I lettt. almeno qui da 
not, sono vecchi di 80 anni; 
non c'e luce e corrente. Non 
ci si pud lavare perche non 
ci sono i servizi, tranne la-
vandini in ftla come abbe-
veratoi. Nessuno ci fa le pu-
lizie. per quanto le guardie 
paghino per questo servizio; 
le camerate non vengono mai 
pulite. 

I noslrt turni di servizio 
sono massacranti; non si He-
see a riposare quando n 
smonta, nessuno riesce ad es
sere padrone di una giorna
ta libera, e neanche il npo-
so settimanale, che 6 un di-
ritlo, viene rispeltato. Quasi 
sempre esso ci viene rifiuta-
to con il prelesto dell'* esi
genza di servizio*, in modo 
tale che noi non posstamo 
assolutamente opporci a quel
lo che ci viene imposto. Se 
questa opposizione la faccia-
mo, veniamo tmmediatamen-
te minacciati di denuncia al 
Tribunate militare. 

I nostri superiori. forti 
della autorita di cui sono in-
vestiti, non ci trattano co
me persone: essi ci impon-
govo solo di eseguire gli or-
dini senza discutere. Ci han
no tolto i diritti che abbta-
mo: di fronte al superiore 
non contiamo nulla, non pos-
siamo osservare niente 

II nostro stipendio e bas-
sissimo. una guardia di P.S. 
prende di stipendio base 79 
mila lire al mese, e vive in 
condizioni disastrose. Per i 
superiori vantaggi e aumen-
ti si sprecano. Senza par-
lare dei ruffiani che si crea-
no dei posti inutili che per 
essi vengono preparati, sen
za far nulla, a contare pra-
tiche che non servono 

Le guardie di P.S. si sono 
stufate di questo stato di co
se. Btsogna che si sappia. Ma 
il fatto e che t nostri uffi
ciali superiori non prendo-
no uno stipendio come una 

guardia, perche altrimenti lo 
capirebbero bene come pud 
vivere un poliztotto con mo-
glie e figli. I signon supe
riori hanno macchine a di
sposizione e guardie al lo
ro servizio. 

Ora basta, ci siamo proprto 
stancatt, e bisogna farlo sa-
pere alia gente come sono co-
strette a vivere le guardie. 
Proprio perche a not oggi non 
pensa nessuno. proprio per 
questo ci siamo rivoltt al 
giomale dei lavoratori. I'Uni-
ta. con la speranza che ci 
aiuti, perche finalmente le 
cose possano cambiare. 

LETTER A FIRM ATA 
da un gruppo di guardie 

di P.S. (Roma) 

Ma il vaccino contro 
.'influenza I'INAM 
non lo passu 
Egregio direttore, 

attraverso l'Unita, vorrem
mo che chi di competenza ci 
facesse sapere perche I'INAM 
quest'anno non concede gra-
tuitamente il vaccino antun-
fluenzale, almeno a quelli piu 
esposti, e ci costrtnge: o ad 
essere attaccatt dall'influenza 
o a sborsare 3.600 lire in due 
rlprese (questo e il prezzo del 
vaccino, c la cura va ripetu-
ta dopo due mesi). I cittadi-
ni non dovrebbero essere pre-
tentivamente tutelati? Tra lo 
altro c'e un articolo della Co-
stituzione, il numero 32, che 
espressamentc dice: «La Re
pubblica tutela la salute co
me fondamentale dintto del-
l'individuo e interesse della 
collettivita e garantisce cure 
gratuite agli indigent!». rra 
questi ultimi. non dovrebbero 
ad esempio essere compresi 
i pensionati del lavoro? 

Tanti saluti e grazte per lo 
interessamento. 

ENRICO RADICCHI 
(Terni) 

Don Vito e 
fuori dai tempi 
Carissima Unita, 

vorrei che tu pubblicasst 
questa mia nella quale ti rac-
conto che cosa mi e capttato. 
Una famiglia che ristede nel 
le stesso mio palazzo da ot
to anni, ed il cui ftglio deve 
unirsi in matrimomo, mi ha 
chiesto di fare il testimone al
le pubblicazioni. La mattina 
del giorno 4 mi vengono a 
chiamare, mi reco per la fir-

' ma a casa loro dove e'era don 
Vito, parroco delta chiesa di 
Salivoli. Questi, prima ha det
to che non potevo fare il te
stimone perche non mi cono-
sceva, poi ha voluto scegliere 
lul stesso i testimom tra suoi 
conoscenti perche, egli ha det
to, io sono comunista. Vor
rei che denunciaste questo e-
pisodio sui giomale, perche 
mi sembra sta veramente scan-
datoso. Possibile che, nell'an-
no 1972, valgano ancora i ful-
mini e le scomuniche lancia-
te nel 1948 da Pio Xll"> Possi
bile che certi preti non st 
siano accorti che da allora 
ci sono stati Papa Giovanni 
ed il Concilia Vaticano secon
do? 

Distintt saluti. 
GIUSEPPE RICC1 

(Piombino - Livorno) 

I termini per 
la qualifica 
di partigiano 
Cara Unlta 

suite tue colonne, hai pub 
blicato alcuni giorni ta una 
nolicma in cut si diceva che 
la commissione Difesa del Se
nato i ihain lines di massima 
approvato ta proposta di leg
ge che proroga i termini per 
il riconoscimento della qua
lifica di partigiano ». La noti
zia in effetti era mcompiela, 
Siccome alcuni compagni in-
teressati alia questione si so
no rivolli a me per chiari-
mentt, ho interpellato la segre-
teria nazlonale dell'AN PI e mi 
e stato precisato che la pro
posta di legge discussa al Se
nato si nfenva ai cast pre-
vtsti dall'articolo 1 della leg
ge 341 del I96b. Riguardava, 
cioe, solo i partigiani combat-
tenti all'estero. quelli della Ve
nezia Gtulia e della divisione 
Pasubto, t deportatt, e coloro 
che subirono arrestt per un 
periodo di tempo superiore ai 
tre mesi. Ogni allra notizia 
relativa a una napertura ge
nerale dei termini, mt e stato 
detto, per tl momento deve n-
tenersi prematura. 

Ritengo, cara Unita, che do-
vrestt pubbheare questo mio 
scritto al fine dt chuinre Var-
gomento che imeressa molti 
combattentt della guerra di ii-
berazione. Fratemi saluti. 

G. FERRARI 
(Milano) 

Aspettando lc 
operazioni del 
ccntro clcttronico 
Egregio direttore, 

tl suo giornale, in data 21 
settembre 1972, sotto il Utolo: 
«Ha ricevuto I'aumento: tre
cento lire al mese», ha pub-
blicato una lettera a firma 
del signor Antonio Cuingoli. 
da Luco dei Marsi (provmcia 
dell'Aquilat. Al riguardo mi 
consenta ai precisarle: la pen-
sione Vo/5040035. di cui e tito
lare U signor Ciangoli, per ef
fetto di una prima operazta 
ne dt adegvamento al mimmo 
preclsto dalla legge, & stata 
portata da lire 31700 a lire 
32.000, dal primo luglio 1972. 
sono attualmente in corso le 
successive operazioni, a cura 
del Centro eleltronico, per ap 
portare sulla pensione del si
gnor Ciangoli. hqmdata net 
1965. il previsto aumento del 
IS *,'*. con decorrenza dallo 
stesso primo luglio 1972 

Grata se vorro pubblicare 
anche la presente nel suo gior 
nale, ml e gradita I'occasiane 
per salutarla dtsttntamente 
DTJSS* G. DE BENEDICTIS 

(Direttore della sede 
dcll'INPS de L'Aquila) 
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